

Aquí los valientes!

(Para los pequeños que no quieren ser cobardes)

Dedicamos esta bella página a los jóvenes que se preparan para la Acción Católica, en los cursos de las escuelas cristianas de nuestra ciudad.

¿No habéis oído decir que el mundo va mal? ¿No habéis oído decir que hay crímenes, odios, impurezas, egoísmos, guerras, blasfemias y sacrilegios?

¿Quién arreglará tanto desorden, quién limpiará tanto pecado, quién salvará al mundo?

¿Los hombres? No. Para salvar al mundo hace falta un poder que los hombres no tienen.

¿Quién lo salvará?... ¿Quién? ¡Vosotros! Vosotros, los de diez años, los de doce, los de catorce... Vosotros, los niños y jóvenes, que ahora empezáis a vivir y no tenéis ninguna culpa de que el mundo esté perdido. Vosotros lo podéis salvar.

Y ¿por qué vosotros podéis salvar al mundo? Porque para salvarlo hace falta el poder de Dios. Del poder de Dios participan los que rezan. Y vosotros REZAIS.

Para salvar al mundo hace fal

ta que Jesucristo reine en el mundo. Hacen reinar a Jesucristo en el mundo los que comulgan. Y vosotros COMULGAIS.

Para salvar al mundo es necesario vencer las pasiones, sufrir con alegría, sufrir sin hacer sufrir. Así sufren los que por Dios se sacrifican. Y vosotros OS SACRIFICAIS.

Para salvar al mundo es necesario dar catecismo y consuelo y vida espiritual a los ignorantes, a los tristes, a los pecadores. Así lo hacen los apóstoles. Y vosotros SERIEIS APOSTOLES.

ORAR, COMULGAR, SACRIFICARSE, SER APOSTOL.

¡Esta es la Bandera de los que salvan al mundo! ¡Esta es la Bandera de los CRUZADOS DE LA EUCARISTIA!

¿No quieres cumplir los deseos del Papa? ¿No quieres agradecer a Jesucristo Rey? ¿No quieres SALVAR EL MUNDO?

¡ORA, COMULGA, SACRIFICATE, SE APOSTOL!

¡Aquí los valientes!—que los cobardes, los perezosos, los egoístas se quedan en casa...

Vida inmortal

¿Quién podrá demostrar con palabras lo que es salir de la nada y después llegar a ser alma inmortal, con destino eterno? ¿Quién podrá comprender lo que será salir de este mundo infernal de trabajos, de luchas, de tentaciones, de peligros de todo género, de enfermedades, de dolores físicos y morales; de emulaciones, de odios y de traiciones, de crímenes y de cautiverios, y de muertes inesperadas o dolorosísimas, para ir a vivir eternamente entre Dios, la Reina de los cielos, con todos los moradores del cielo y que nosotros también amaremos a todos y que todos amaremos muy especialmente a Dios, y que el gozo de todos se cifrará en su honor, en su hermosura, en su bondad, en su misericordia, en su grandeza, en su sabiduría, en su santidad y en su omnipotencia. Y que todos le alabaremos con toda alegría, abrazados en su amor.

La misericordia de Dios nos sacó de la nada, para que en esta vida ganemos la vida eterna en su reino. Pero qué pocos tratan de ganarla, porque no creen con viva fe en las promesas de Dios. Como Adán y Eva se dejaron engañar por la serpiente infernal, que les indujo a comer el fruto prohibido, así se dejan engañar hoy día los cristianos por satanás, que metido entre los hombres, los engaña con promesas de hacerse dioses. Así unos quieren, instigados por el diablo, hacerse dioses del dinero; otros, dioses del poder; otros, de los deleites mundanos; otros, dioses de la belleza, otros de la fuerza física y otros del lujo, del arte, etc. Y por dar rienda suelta a su soberbia, haciéndose dioses aquí en la tierra, y no reconocer que Dios es únicamente el que está en los cielos y en el Santísimo Sacramento, no logran otro premio que ser humillados con las enfermedades y con la muerte y desheredados del único y verdadero reino, que es el cielo.

Y mientras tanto pasan la vida haciendo dioses a los hombres mortales, rindiéndole culto a las grandezas terrenas o endiosándose unos y otros, perdiendo el tiempo en la idolatría de las criaturas, de los placeres y del dinero, sin preocuparse de ganar la vida eterna para sus almas. ¿Qué es esto que creemos que es goce? ¿Qué es esto que nos parece bello y delicado? ¿Quiénes son las criaturas a quienes se les alaba, se les canta, se les adula y se les imita? ¿No son seres imperfectos, no están todos hechos del mismo barro que nosotros? No los vemos que son iguales que nosotros; tan pecadores como nosotros; tan débiles e incapaces de elevarse sobre las miserias humanas, ni de hacernos elevar a nosotros? Pues a qué gastar nuestro tiempo en ofrecerles culto, si no son más que nosotros?

Fuimos creados por Dios, para adorarlo a El sólo y a El sólo amar; ¿qué ganamos con ofrecerle este culto a las criaturas, debido a solo Dios? Lo que sacamos es perder el derecho al premio que nos espera, si a El sólo amamos y a El sólo adoramos. Y no sólo perder el dere-

cho a la eterna felicidad, sino que nos caerá la condenación eterna, de los males sin fin; porque Dios no perdona al que lo desprecia por el mundo y sus viles deleites.

La mansión de Dios en los cielos, es un lugar muy distante de esta miserable tierra, un lugar excelso, donde sólo pueden entrar las almas puras. La morada de Dios que es todo pureza, santidad y justicia no puede ser el descanso de los pecadores, de aquellos que en esta vida no hicieron caso de sus leyes, ni le ofrecieron el tributo de amor y de adoración que El merece y que impuesto como ley y condición esencial para la vida eterna.

Para entrar allí, hay que limpiarse con la penitencia y con una vida arreglada al mandamiento divino. Aquí tenemos que ofrecerle el tributo debido a El solo. De esto hablan las Escrituras desde sus primeras páginas. No es otro el fin de nuestra vida aquí en la tierra, sino "conocer", amar y servir fielmente a Dios en esta vida para después verle y gozarle en la otra". En vano empleamos el tiempo en otras cosas, pues todo será perdido si no hacemos lo que Dios nos ha ordenado. Aquí estamos para trabajar por nuestra salvación; aquí, el que no hace nada y quiere vivir de los placeres, cantando y bailando, se le imputa como pecado, pues no es aquí donde se nos permitirá descanso ni alegrías. Pero allá en el Paraíso holgaremos estaremos siempre de fiesta; siempre entre armonías celestiales, cantando a Dios, al único que es digno de ser loado y alabado, al único que es digno de ser amado; al único que es grande y poderoso; al único que es bueno; al sólo bello entre las bellezas celestiales y al único que nos ha amado desde antes de darnos el ser y nos ama hasta hacernos compañeros suyos en su gloria. Eterno paraíso, eterna felicidad, eterno goce, vida eterna, libre de temores y de trabajos.

Son muy pocos entre los cristianos, los que viven en esta fe de las promesas de Dios, y sin embargo, no hablan de otra cosa Moisés y los profetas en las Sagradas Escrituras. Ellos fueron los pregoneros de Dios para excitar al hombre a someterse a sus santas leyes, para ganar la vida eterna. No vino a otra cosa Nuestro Señor Jesucristo al mundo, sino a instruirnos personalmente en los preceptos necesarios para nuestra salvación, por la cual dió su vida.

¿A qué viene practicar oraciones, oír misas, etc., si nuestra vida no es conforme con la ley de Dios? A qué viene eso de decir que somos cristianos si no creemos en el cielo? Muchos se ríen al oír hablar de la gloria y de sus delicias, dándose las de católicos. Pues es vana su fe, porque a nada les conduce, si es que no creen que existe Dios y su gloria para nosotros. El culto a Dios no lleva otro camino que ir derecho al Cielo. El que no cree esto, tampoco cree que tiene alma, ni le sonreirá al fin de la vida, la esperanza de una nueva vida en el cielo.

El desquiciamiento de la familia LOS ATAQUES DEL COMUNISMO AL HOGAR

Descalzo el pie y con la vista recogida entremos en el reconditorio de la vida humana. Así se entra en los templos; pero, ¿es que la familia no es un templo hecho por Dios, donde vive

Dios y donde el hombre actúa con poderes y atributos los más grandes de Dios?

Estamos presenciando el más horroroso de los espectáculos: (Pasa a la 3ª Pág.)

SOLEMNISIMOS CULTOS EN LA IGLESIA DE SAN JOSE, EN HONOR DEL GRAN PADRE DE LA IGLESIA SAN AGUSTIN OBISPO, DOCTOR Y FUNDADOR



DIAS 23 AL 31
Novena cantada en la forma siguiente: A las 6-1/2 Misa cantada. A las 7-1/2 Exposición de la Divina Majestad, Rosario, Novena, Sermón, Bendición y Salve.

DIA 28
Misa celebrada por el Excelentísimo Sr. Dn. Francisco Beckmann Obispo Auxiliar, quien repartirá la Comunión dentro de la Misa a los devotos del Santo, y dará la Bendición con el Santísimo Sacramento.
DIA 1º De Septiembre, Domingo

A las 5, 6-1/2 y 8 Misa rezada.
A las 9 Misa solemne cantada con panegírico. Al final se dará a besar la Reliquia del Santo.

Los Padres Agustinos se complacen en invitar a todos los católicos a estas solemnidades, y muy especialmente a las Congregaciones de la Iglesia de San José.

Banco Infantil de Ahorros

Con gusto ofrecemos a nuestros lectores el siguiente discurso del doctor Juan José Amado pronunciado con motivo de la inauguración del Banco Infantil de Ahorros en el Salón Javier.

Damas: caballeros:
Reverendos Padres:

Consultad vuestros sentimientos, auscultad vuestros corazones y sabréis que aquí os congrega el amor: amor que después de elevarse a glorificar al Rey de los cielos y tierra desciende a este valle para germinar espléndidamente en las almas cristianas y producir su hermosa cosecha de bienes para el prójimo.

Bienes son esos que la Iglesia Católica, por medios tan diversos y en formas tan variadas, tiene el privilegio de ofrecernos en todo tiempo para sustento de la vida cristiana, antitesis de la vida actual que ha creado el gravísimo problema de la llamada cuestión social, a la que, ya en su tiempo, el Santo Padre León XIII diagnosticaba diciendo: "Si remedio ha de tener el mal que la sociedad padece ahora, este remedio no puede ser otro que la restauración de la vida y de las instituciones cristianas".

Y precisamente aquí asistimos hoy, por así decirlo, al bautismo de una de esas instituciones que se conocerá con el modesto nombre de "Junta de Beneficencia", la que, bajo los mejores auspicios, inicia sus actividades, de inapreciable contenido social, en favor de los niños pobres, poniendo en marcha uno de sus mejores proyectos.

Con la sabia y prudente dirección del R.P. Antonino Atucha, S.J., las señoritas afiliadas a esta organización han unido inteligencias, estrechado corazones y aunado voluntades para emprender, dirigir y desarro-

llar esta obra de acción, de positiva acción social católica, la que no se conforma con la actitud pasiva de amar y compadecer a los pobres niños ni quiere limitarse a protegerlos y socorrerlos como tampoco a educarlos y enseñarlos sino que, en un empeño fundamental, persigue elevar la personalidad del niño, hacerle amable la vida y encaminarlo, por sendero seguro, a la realización de su propio, noble destino.

Animada de tan excelente propósito esta institución, con amorosa solicitud, busca y atrae los niños para llevarlos al conocimiento del Padre Celestial que, con especial predilección vela por sus amados hijos; coopera luego con el Párroco para su mejor educación moral y religiosa; conocida su vocación, se interesa porque la sigan y procura, a lo menos, que aprendan un oficio. Quiera aficionarse a la buena lectura, con una biblioteca propia de su edad y condiciones. Ofrecerles, al mismo tiempo, actos culturales que los instruyan, deleitándoles, y reuniones sociales, que les procuren sano esparcimiento y vayan creando en ellos un espíritu de mayor comprensión y de verdadero compañerismo. Finalmente, se propone habituarlos al ahorro, estimulándolos a hacer pequeñas economías, ofreciéndoles facilidades para depositarlas, con toda seguridad, ganando interés, en la Caja de Ahorros por intermedio del Banco Infantil de Ahorros.

Este Banco Infantil, a cuya inauguración concurrimos aquí, con el mayor regocijo, está llamado a perdurar para beneficio de sus favorecedores y favorecidos; merecida popularidad habrá de gozar entre el elemento infantil que sepa aprovechar las

(Pasa a la 2ª pág.)

El arbitro de la paz universal

—Por Fray MORA DIAZ, O. P.—

La suprema aspiración de los hombres de todas las épocas ha sido la paz y libertad; pero la historia enseña que los pueblos se han dedicado de tal modo al arte de la guerra que no parece sino que solo tienden a esclavizarse mutuamente. Para obtener la pacificación universal se han levantado los más variados sistemas filosóficos y con el fin de cavar las bases de una justicia internacional como preámbulo a la paz mundial, se han fundado sociedades y celebrado congresos; más los conflictos armados siguen turbando la tranquilidad social. La Unión Panamericana, la Institución Carnegie, la Sociedad del Ramo de Oliva, el Tribunal de arbitraje de la Haya, la Sociedad de las Naciones, la Institución Propace de las madres, las conferencias y tratados de desarme universal aspiran a domesticar la fiera humana. Pero esos nobles esfuerzos se han reducido a diplomáticas transacciones que no son en realidad otra cosa que mentiras convencionales. La guerra europea dió un solemne mentis a tales tratados y los actuales conflictos están probando que los pactos más serios y solemnes son bellas teorías que sólo sirven para entonar el himno de la confraternidad espiritual en tiempo de paz, pero que son insuficientes para contener a los pueblos en sus aspiraciones imperialistas. La paz armada ha venido a ser la ruina de los pueblos y el militarismo es fruto del mutuo recelo y desconfianza. En la paz, las naciones se preparan para la guerra y los laboratorios químicos y los gabinetes físicos están al presente tan dedicados a sorprender los secretos de la naturaleza, que los inventos destructores hasta ahora conocidos son calificados como juegos de niños comparados con los que han sorprendido al mundo en la presente conflagración.

el llamado para dirimir los imprescindibles conflictos internacionales. Las armas apenas si serán la defensa y guarda del derecho adquirido, pero no su fuente y origen. Se necesita con apremiante necesidad un medianero universal, un intermediario suficientemente acreditado ante el mundo entero para que desde las alturas de su trono hable y se imponga donde quiera que la justicia fuere vulnerada; se impone un juez imparcial, un árbitro que dirima los pleitos de potencia a potencia. Cada sociedad tiene su árbitro; en la doméstica, el padre de familia dirime las pequeñas querellas del hogar; en la civil, los jueces; en la religiosa, el sacerdote; luego se necesita una paternidad universal, para que pueda hablar con autoridad a todos los pueblos de la tierra; soberano perpetuo que pueda transmitir al futuro los tratados del pasado y del presente; incorruptible ante el oro tentador e impertérrito ante las amenazas de los tiranos.

Ningún personaje reúne tan ouestas cualidades como el Romano Pontífice. La historia nos dice que siempre que la conflagración ha conmovido a las naciones, los pueblos instintivamente han vuelto a mirar a la Ciudad Eterna. Cuandó el caos y la confusión reinaron en los pueblos, el rayo de luz, signo de bonanza partió de las alturas del Vaticano. En todas las épocas aparece el Pontífice de Roma en el pináculo de la historia como angel de paz y heraldo de la justicia. El ha visto nacer, crecer, prosperar a las naciones, pero también ha presenciado su decadencia, su agonía y las ha visto caer en el sepulcro de los siglos. Los cetros de los emperadores, las espadas de los conquistadores y los bastones de los presidentes los ha visto saltar en mil pedazos y rodar las coronas de los príncipes por las gradas de los tronos; con todo ello se ha formado como el sedimento sobre el cual se ha levantado el

¿Será la guerra el estado natural de la humanidad? ¿Quién será

(Pasa a la Pág. 3ª)

Sección de la Mujer

La Piedad

No cubramos la piedad con vestidos confeccionados a nuestro capricho; ello sería tanto, como engañarnos a nosotros mismos.

Llevas la verdadera piedad dentro de tu alma?

Entonces, eres ameno jardín, para recreación de Dios, que gusta tanto de humillarse hasta nosotros.

Seguramente están atento a recibir las cotidianas crucetas, con semblante tranquilo y señalando a cada contrariedad, el sitio que le corresponde entre los parajes de tu alma.

Con edificante calma aceptarás, sin dar a comprender, cualquier equivocación de que seas objeto, y guardarás—para compartir con el Divino Maestro—toda la esencia que lleva tamaño sacrificio.

Si va contigo la verdadera piedad,

no despreciarás a tus demás hermanos, y para cada uno tendrás: semblante de cariño, palabra de perdón, bálsamo de consuelo, suavidad de carácter, plegaria en su dolor.

Si has cincelado en tu espíritu la encantadora piedad tal como la practicó El Nazareno, irás por el camino,

Cual ave mensajera llevándolo por doquiera, suavísimo cantar; Más si el dolor te pide que le hagas compañía, acepta con tu hermano ante la cruz, llorar!

Rosa C. Quirós de Martín.

Para preparar sus recetas y comprar sus medicinas acuda siempre a la FARMACIA NEUMAN La mejor surtida y los mejores precios. Servicio a Domicilio Ave. Central y Calle 8ª

Sintonice todos los lunes de ocho a nueve de la noche, la "RADIO-TEATRO ESTRELLA DE PANAMA" en la "HORA CATOLICA", cuyos programas son muy interesantes y amenos. El primer lunes de cada mes a cargo de la Acción Católica.

EL BANCO INFANTIL

(Viene de la página 1)

magníficas oportunidades que les brinda para acumular fácilmente un fondo que ha de serles útil en el porvenir y que puede ser la base para formar, con el transcurso del tiempo, un pequeño capital, ayudados por el hábito ya adquirido de reservar siempre algo para su depósito.

El ahorro es un acto de necesaria previsión; su importancia en la ciencia moderna es bien conocida. Los pueblos más avanzados lo recomiendan y practican. Su principal función es la de construir capital, ayudado por la iniciativa privada. La actividad empresarial se vale del mismo para acumular reservas utilizables en casos imprevistos. El ahorro está vinculado íntimamente a la propiedad; lo nutre y acrecienta el sentimiento de familia; la seguridad en su conservación lo alienta y estimula; su mejor incentivo es el mayor porcentaje de interés.

Se le ha calificado como un goce diferido porque tiende a conseguir para el futuro mejores condiciones de vida, haciendo esta más desahogada, agradable, digna y feliz.

En los pobres el ahorro es una necesidad; en los ricos una conveniencia; pero beneficia a todos porque acumula riqueza que los Bancos ponen en circulación para beneficio común.

En el ahorro han encontrado las familias y los pueblos su salvación, especialmente en épocas de grandes crisis.

La nación francesa pudo, gracias a esta gran cualidad de su pueblo, cubrir en corto tiempo la crecida indemnización de guerra que en 1870 le impusiera Alemania.

Concedor como es este auditorio de las innumerables ventajas del ahorro, sólo me resta encarecer a los presuntos depositantes que correspondan a los esfuerzos que significa esta nue-

va institución creada para ellos; que se penetren bien del reglamento y se esmeren en cumplirlo; que hagan sus economías sin exageraciones, privándose de golosinas y de cosas innecesarias, dentro del límite fijado, que es de B. 1.00 mensual, distribuido en las 4 semanas.

Y en su interés quiero decirles cual es el monto a que pueden llegar sus ahorros, a base de ese maximum, con el interés compuesto de 3.5% anual, acumulado por semestres: en doce años de B. 180.50 y en diez de B. 144.70, siempre que durante ese tiempo conserven el maximum de sus depósitos.

Así, alcanzada la edad de trabajar, pueden contar con dinero suficiente para montar un taller, iniciar un pequeño negocio o satisfacer algunas de tantas otras necesidades legítimas, quedando, por consiguiente, con pensados cualesquiera sacrificios y privaciones que se hubieran impuesto y beneficiados, por otra parte, con la arraigada costumbre de ahorrar.

He de valerme de esta feliz ocasión para encarecer a cuantos me escuchan que protejan, ayuden y socorran, por los medios que les fuese posible, las actividades de esta asociación, tanto para animar a sus directores cuanto para facilitarles la manera de extender su labor en el vasto campo que debe alcanzar para mayor beneficio común.

Finalmente, quiero presentar, como presente, mi más entusiasta congratulación al celoso Párroco por el incremento que viene dando a la acción católica de esta Parroquia y también a las socias todas de esta JUNTA DE BENEFICENCIA, excitándolas a que perseveren en obra tan hermosa, de acendrado amor al niño, que llamada está a consolidarse y perdurar, con la bendición de Dios, para satisfacción de sus iniciadoras y para gloria de nuestra Iglesia.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS.—Dr. JUAN B. ARIAS

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá.

- Sección de Moralidad -

A CARGO DE LA SRTA. ELVIRA MARIA AYALA Presidenta del Centro de Moralidad Pública

IMPORTANTE INICIATIVA DE PREVENCIÓN SOCIAL

En esta época de incertidumbre en que se agita el espíritu humano, por las pavorosas notas de tragedia que se suceden, por los raudales de lágrimas que se desprenden de los ojos aterrados por los espectáculos que se ofrecen entre las diversas colectividades del mundo, es de rigor que se acentúen las actividades humanitarias, basadas en el precepto de la confraternidad que tan fielmente nos demostró el Divino Maestro en todos los aspectos de su vida pública y privada.

Son estas actividades de gran alcance en el principio de asistencia social que se necesitan en la vida colectiva de los seres. Y nunca podrán ser más hermosas y gratos que cuando sean encaminadas a procurar el bienestar del niño en cualquiera de sus formas.

Ya he mencionado en crónicas anteriores algunas muy interesantes al respecto, y hoy con el mismo espíritu de admiración por el fin que persiguen sus iniciadores, me refiero a la fundación del Banco Infantil de Ahorros que ha inaugurado recientemente la Junta de Beneficencia que preside la culta

Srta. Luisa Amado, en la Parroquia de San Francisco, bajo la dirección del Rev. Padre Atucha luchador incansable por nuestro mejoramiento espiritual.

La fundación del Banco mencionado es una nueva perspectiva para beneficiar al niño, y abarca una finalidad preventiva para su vida futura; en primer lugar porque el hábito del ahorro asegura la finalidad de sus esfuerzos en la vida, la tranquilidad de la familia en ciertas circunstancias que pueden ocurrir y, más aún la afirmación de un método como norma segura para afianzar sus actuaciones.

Con una ceremonia sencilla, de actos culturales dedicada a los padres de familia y a sus niños tuvo lugar la inauguración del Banco Infantil que Dios mediante ha de obtener los felices resultados de orden moral y educativo que deseamos todos los que nos interesamos por el bienestar de nuestra niñez. Para la entusiasta Presidenta Srta. Amado y sus dignos colaboradores la más cordial felicitación y deseos por el mejor éxito de su obra.

FEDORA.

Breves sobre el Banco de ahorros de la Palma

..Leyendo con la asiduidad de siempre "Al Margen del Día", del inteligente columnista Leopardo, nos hemos impresionado gratamente al tener noticias de la feliz iniciativa del Director de la Escuela Mixta de la Palma, Sr. Don José de la Cruz Melo L., creador de un Banco Infantil en la Escuela que acertadamente dirige.

damente dirige.

..Merece especial mención este paso de tanta significación en una Escuela; de este modo los niños aprenderán a economizar y crecerán con esta bellísima y

(Pasa a la Pág. 3ª)

El Credo del dolor

Un capitán en la pasada guerra europea, al verse mutilado y destrozado, volvió los ojos al cielo y compuso el "Credo del dolor", que es como sigue:

1º—"Creo" que el dolor es el beneficio más grande que Dios puede otorgar a una alma.

2º—"Creo" que el dolor desapega, purifica y conduce el alma a la más alta perfección. Dios está siempre más cerca de los que sufren por El.

3º—"Creo" que el dolor es el lazo que une más estrechamente

al alma con Jesucristo.

4º—"Creo" que el dolor es más excelente de todas las obras meritorias de la vida eterna.

5º—"Creo" que el dolor marca la vía más breve y segura para llegar a Dios.

6º—"Creo" que el dolor será eternamente beatificado en la patria celestial.

7º—"Creo" que el dolor es la satisfacción más eficaz del pecado, y el único don que el alma en cierta manera, puede ofrecer a Dios.

Cuestión resuelta

¿Qué se debe pensar de aquellos padres de familia que difieren el bautismo de sus hijos semanas, meses y aun años, ya para esperar a determinado padrino, ya por cualquiera otra causa, teniendo oportunidad de bautizarle pronto? Le pregunto, porque aquí donde vivo, es ésta una costumbre bastante ge-

neralizada. ¿Pecan los padres que obran así?—A.J.

Es costumbre del todo reprochable. He aquí cómo se expresaba el Papa León XIII en una carta del 13 de agosto a los Obispos Anglonen y Tursien, acerca de la costumbre de diferir el santo bautismo a los ni-

Nuestra Colección de Fotografías de PANAMA y de la ZONA del CANAL es una gran Propaganda para el País. La Calidad de nuestro Trabajo en REVELADO—AMPLIACION y REPRODUCCION es superior.

FOTO FLATAU - PANAMA Parque De Lesseps—Tel: Panamá 1296

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

ños por semanas, meses aun años: "Nada más inicuo que esta mala costumbre, nada más o puesto a las leyes eclesiásticas; pues no solamente pone, con temeridad inexcusable, a tantas almas en peligro manifiesto de perder la salud eterna, sino que además les priva durante todo ese tiempo de los inefables dones de la gracia santificante que se infunden por el bautismo, y a veces puede llegar la cosa al extremo más grave.

No podemos menos de reprobar y execrar con toda nuestra alma tan detestable costumbre impia contra Dios y contra los hombres, en cualquiera parte que por desgracia hubiere prevalecido"

¿Pecan los que así obran? Es sentencia común entre los teólogos, que de suyo pecan gravemente los padres que difieren por mucho tiempo el bautizo de sus hijos. Pero como quiera que no convengan en cuanto a qué dilación deba considerarse grave, "juzgamos probable, dice el P. Génicot con Ballerini (n. 40) que, con tal que no se intente deseuidar el bautismo, no habrá

pecado grave en la dilación, a menos que con razón se tema que hay peligro de muerte o urja alguna ley particular", (Génicot, Institutiones theologiae Moralis, Tomo II, n. 146).

Otros autores, como Ferreres, creen que es pecado grave el diferir el bautismo un mes para esperar al padrino, o para esperar a otros, o para reunir la familia o para hacer los preparativos de la fiesta.

La Iglesia, Canon 770, manda que "Sean bautizados los niños lo más pronto posible, y que los párrocos y predicadores avisen frecuentemente a los fieles de obligación tan grave".



El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel 2171

P. O. Box 593

Sección Catequística

CLI—CATEQUESIS.—LOS PADRES

Suele citarse el Concilio de Vaison (año 529) como el primero que ordenó a los párrocos tener escuelas parroquiales, a ejemplo de lo que se venía haciendo en Italia. Parece más bien que lo dispuesto en dicho Concilio fué que los párrocos rurales reunieran en sus casas a los jóvenes lectores para educarlos, haciéndoles aprender los Salmos y leer la Escritura, e inscribirlos en la Ley del Señor. Pero estos sucesores y auxiliares que se preparaban los párrocos les ayudaban también en el ministerio de la enseñanza, según se deduce de un capítulo de las Decretales. El sexto Concilio Euménico, celebrado en Constantinopla el año 680, manda a los sacerdotes que en los lugares donde ejerzan el cargo pastoral establezcan escuelas. Prescripciones parecidas promulgaron otros Concilios, como el de Roma (año 826) y el de Mantua (año 827). El de Maguncia (año 813) mandó a los padres que enviasen sus hijos a las escuelas claustrales, o a un sacerdote.

El emperador Carlomagno (742-814), que restableció y elevó a gran altura la escuela palatina, dispuso en algunas de sus Capitulares movido sin duda por Alcuino, que los sacerdotes erigieran escuelas, donde enseñasen a leer, escribir y calcular; pero sobre todo instruyeran a los niños en la Religión. Un español, Teodulfo, Obispo de Orleans (760-821), mostró gran celo en secundar las disposiciones del Emperador. Además, escribió una explicación del Símbolo.

Escuelas Monacales.— En los monasterios recibían a los niños ofrecidos por sus padres, o que se presentaban ellos mismos, con el deseo de adquirir la perfección. Para estos jóvenes que abrazaban la vida religiosa, se crearon primeramente las escuelas abaciales. Mas consta en la biografía de San Benito, y otros monjes, que muchos padres les encomendaban la educación de sus hijos, no con ánimo de que se quedaran en el claustro, sino

con el fin de que adquiriesen la instrucción religiosa y la cultura general, que, después de la invasión de los pueblos germánicos, se había refugiado en los monasterios. De aquí la creación de escuelas externas, distintas de las internas y frecuentemente con muchos más alumnos que éstas.

El Sínodo de Aquisgrán (año 817) mandó que se fundaran en todas las Abadías donde no las hubiese.

En las internas el edificio de la Sagrada Escritura y de la Teología se asentaba sobre siete columnas, que formaban el trivium (Gramática, Retórica y Dialéctica), y el cuadrivium (Aritmética, Música, Geometría y Astronomía), completándose en algunas escuelas superiores con algunos estudios de otras ciencias. Antes que las artes liberales, que formaban el trivium y el cuadrivium, tenían que aprender a leer y a escribir y ligeras nociones de cálculo.

A estas nociones, unidas con el canto y la religión, tenían que reducirse la enseñanza que se daba a los externos.

Escuelas Catedrales.— En los Cabildos Catedrales y mas tarde en las Colegiatas, cuando se generalizó la vida común, promovida principalmente por San Crodegango, Obispo de Metz, hubieron de fundarse escuelas para la formación del Clero, admitiéndose también escolares pobres. Solía haber una schola minor y otra mayor. En la escuela menor se aprendía a rezar y a cantar los Salmos; y se estudiaban además el cómputo y la gramática. El cómputo se refería al año eclesiástico, la Pascua y demás fiestas, con las cuales se relacionaba en gran parte la instrucción religiosa, y que servían de base para la Historia Sagrada.

El estudio de ésta se ampliaba con la lectura de la Ecloga de Teófilo.

Al frente de la escuela Catedral estaba el Scholasticus (maestro escuela), que llegó a constituir un oficio, con su correspondiente prebenda.

EL ARBITRO DE LA PAZ

(Viene de la 1ª Pág.)

trono pontificio.

La acción bienhechora del Papa ha extendido dondequiera que haya una necesidad. Águila Imperial, águila caudal, desde las alturas del Vaticano otea con ojo previsor las vicisitudes de las naciones. Extendió su vuelo desde el Vaticano hasta las pampas del Chaco para trazar la línea divisoria entre las dos naciones que agonizaban en un charco de sangre; vuela y revuela sobre los países de la Europa central señalando al comunismo como peligro internacional. No lo arredra el calor del trópico, ni el frío glacial de Norteamérica; de la Argentina pasa a Yankilandia y en todas partes imparte justicia, calma los ímpetus sanguinarios y a todos va imponiendo la caridad como base de tranquilidad social.

En ninguna época es tan necesaria la intervención pontificia en el mundo diplomático, ni más propicia que en la época actual. Por el tratado de Letrán, el Pontificado, quiso perderlo todo para ganarlo todo. Hoy tiene la soberanía espiritual más absoluta y a la vez menos peligrosa, pues a ninguno puede infundir recelo. Un anciano inerme, sin ejército, sin escuadra, sin ambición

territorial, y que entregó al gobierno italiano más de lo que pedía, es a la hora presente el poder más formidable de la tierra. En la debilidad material está su fuerza y la poderosa flaqueza del Pontífice hace de él, el gran tribuno de la humanidad, el censor de los pueblos, ante el cual deben callar los cañones, plegar sus alas las aves de guerra. Al frente de esos brazos levantados, de esa frente radiante de bondad deben detenerse los elementos de destrucción. Un anciano poniendo en armónica relación los pueblos del mundo y formando la gran república cristiana es la concepción más admirable de la paz universal. Con la presencia del cardenal Pacelli en el pontificado el prestigio de la Santa Sede aumenta día por día. Tardíamente, el formidable parlamentarista francés, sostuvo la necesidad de la actuación pontificia en el tribunal de las naciones. El parlamentarista inglés Lansbury replica a Su Santidad Pío XII que convoque a una conferencia internacional de paz para ejercer presión sobre los Estados a fin de poner término a la competencia armamentista.

Hoy día, en la desastrosa hecatombe que asuela la Europa y amenaza a América, no hay como en otras ocasiones quien atienda la voz del Sumo Pontífice que clama por

E LDESQUICIAMIENTO

(Viene de la 1ª Pág.)

el desquiciamiento, el aniquilamiento de la familia. Es una consecuencia lógica del paganismo reinante en la sociedad. Una nueva barbarie amenaza destruir la civilización, para lograr lo cual se ataca duramente, fieramente y sobre todo tenazmente, a las bases de la moral y de la familia. Hasta ahora no se había dirigido estos ataques cara a cara, sino de un modo indirecto. Hoy el hombre se rebela contra la familia en forma descubierta. Es levantarse contra sí y atacarse a sí; pero no importa. Hay que pulverizar la familia a toda costa. De las estepas rusas ha venido un viento helado que pretende secar las raíces fecundas del árbol de la familia. "El padre, si quiere, puede engendrar hijos, que no serán suyos. La madre es una hembra, a la que hay que quitarle los hijos, así que los haya amamantado. Los hijos son del Estado, al que se incorporarán, no con nombres o apellidos familiares, sino con números correlativos de nacimiento. Hay que descajar a la familia de toda propiedad, para que carezca de arraigo y de sostén". Este es el credo del Comunismo soviético. Y ésta es la doctrina que hacen suya ciertos intelectuales que dan cruz y raya a los novísimos revolucionarios rusos, porque en la procreación de los hijos no ven sólo un hecho en función del Estado, sino un derecho de sus instintos, en los cuales ni la razón, ni la fe, ni la Iglesia, ni el Estado, ni la Ley divina, ni la ley humana pueden intervenir, sino únicamente el libre consentimiento del hombre y de la mujer. Todos los caminos que lleven a la maternidad son buenos, según ellos; todos licitos, todos honestos.

Y con ser tan formidables estos ataques dirigidos contra la familia, no son los únicos. Ahí están el divorcio, el aborto, el celibato vicioso, los matrimonios tardíos, el afán desmedido de riquezas, la industria moderna, la desertión de la vida del pueblo y de los campos, el lujo, los matrimonios de conveniencia, los noviazgos prematuros, la familiaridad excesiva, la frivolidad, la literatura, los cines y teatros, las modas y la corrupción de costumbres, que culminan en las prácticas anticoncepcionistas, que son el signo de la bestia puesto sobre la frente de muchas familias contemporáneas y el hachazo más seguro dado en las raíces del árbol secular de la familia cristiana, para que perezca en el torbellino de una época sin amor y en la orgía dorada de todos los instintos.

la justicia y caridad?

Las oraciones de todos los cristianos deben elevarse constantes al Todopoderoso para que se llegue a la hora de la cordura y del restablecimiento de la paz entre las naciones.

BREVES SOBRE EL ...

(Viene de la Pág. 2ª)

necesaria costumbre.

Entre nosotros no existe la buena costumbre del orden en nuestros gastos. Gastamos todo lo que ganamos y muy pocos se preparan para esperar el invierno de la vida.

Mientras más ganamos, más gastamos y es un pecado la prodigalidad que predomina en la sociedad moderna.

El ahorro es el espíritu del orden en la vida humana. Es el agente primero en la economía privada. Conserva la felicidad de muchos hogares.

Generalmente la mujer es jefe en el hogar, tratándose de la economía, y es por eso tan necesario que sea educada desde temprana edad en el hábito y la virtud de ahorrar.

Cicerón declaraba que la mejor fuente de riqueza o de bienestar en la economía.

El ahorro no requiere un valor ni una inteligencia superior. Sólo requiere sentido común. Realmente el ahorro no es sino el sentido común en acción por un ejercicio diario.

Los hombres en la juventud deben preparar los medios para gozar de agradable vejez.

No puede haber nada más aflictivo que ver a un anciano, reducido a la necesidad de mendigar el pan, habiendo pasado la mayor parte de su vida con trabajos bien remunerados.

En la juventud es cuando debe practicarse la economía.

La sociedad padece actualmente muchísimo más de despilfarro que de falta de dinero. Es más fácil hacer dinero que saber en qué gastarlo.

El Reglamento del Banco Infantil de la Escuela a que nos referimos, está muy bien escrito y muy bien combinado.

Nos ha complacido y admirado que los Padres de Familia estén dispuestos a ahorrar, algo que es bastante difícil entre nosotros.

Ojalá que la perseverancia le dé larga vida a este "Banco Infantil de Ahorros".

Nos complacemos en felicitar calurosamente al Director Sr. Melo, así como a sus eficientes colaboradoras.

MARIA.

Sabanas 14 de agosto de 1940.

tos desbocados.

Defender la familia, santificar la familia, multiplicar la familia, he aquí los grandes deberes del momento social que vivimos.

J. S.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cia.

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

VIA ESPAÑA—BELLA VISTA Nº 51

LEWIS SERVICE INC.
PANAMA, R. P.
Libros, Revistas.
Novedades.
124 Avenida Central.
Calle J Nº 18

OFERTA ESPECIAL
15% DE DESCUENTO
sobre todos los artículos que se compran en el Bazar "NUEVA YORK"
Ave. Central 124
cerca de la Estación
al hacer referencia a este anuncio.

PARQUE

LEFEVRE

"La ciudad del mañana"
Lotos para Chalecos, Quintas e Industrias.
En secciones separadas.
Oficina Calle "A" Nº 5.-Tel. 354

PARA QUITAR LOS
BARRIOS, PEGAS, MANCHAS
EN LA CAPA Y LAS ES (MILLAS USE
CREMA DE PLATA
"IMPERIAL"
DE VENTA EN LAS BOTICAS Y EN LA
COSMETICA IMPERIAL-TEL. 280-J.

Encíclica "Divini Redemptoris" de Pío XI, sobre el comunismo ateo

LA RELIGION EN LA FAMILIA

La transcripción que hemos hecho de las enseñanzas de León XIII, sobre el matrimonio, es verdadero reflejo y síntesis de la lucha entablada entre los enemigos del matrimonio cristiano y la Iglesia católica en el espacio histórico de más de un siglo. Los primeros empeñados en lanzarlo y aislarlo de la acción y jurisdicción benéficas de la religión, y la Iglesia católica en defensa de sus legítimos y divinos derechos por retenerlo bajo su jurisdicción espiritual y escudar y proteger su rectitud y santidad al amparo de las leyes divinas, pero sin menoscabo ni detrimento de los derechos indiscutibles de la potestad civil en lo que atañe a lo temporal y efectos civiles. Aquellos, animados de un espíritu satánico y con un tesón y ardor, dignos de mejor causa, inventando cada día nuevas y falsas opiniones e hilvanando sin cesar teorías vanas, contrarias muchas de ellas no sólo a la doctrina católica y divina revelación, sino también al mismo derecho natural, y sirviéndose de todo cuanto puede aprovecharles para despojarlo del carácter sagrado y supeditar al dominio civil, y cuyo efecto natural e inevitable no puede ser otro que su disolución y corrupción bajo el imperio del desenfreno y libertinaje. La Iglesia, al contrario, en el cumplimiento de su misión divina, defendiendo y propugnando su celestial doctrina contra todos los ataques de sus adversarios y no cejando jamás de proclamar los preceptos evangélicos que salvaguardan la santidad del matrimonio cristiano. Y tanto y tanto se viene prolongando este duelo que pudiera decirse el sólo llena las páginas de la historia contemporánea y que los enemigos de todo orden e institución cristiana han escogido la del matrimonio como objetivo y blanco principal de su odio contra el catolicismo.

Qué cúmulo de errores y desvarios han forjado y lanzado contra tan santa y fundamental institución! Qué serie tan interminable de leyes y decretos arrancados al Estado civil no han empleado a fin de poder neutralizar el influjo sobrenatural de la religión. El matrimonio civil, el divorcio y tantos otros que se han expedido bajo la influencia y presión de las sectas anticristianas con ese mismo objeto. Empero, asusta y el ánimo se estremece de indignación ante la campaña infame y diabólica de corrupción y neopaganismo que ha más de un siglo han empeñado los enemigos de la santidad de la familia y que sin reparar en medios ni métodos la llevan a cabo desde todos los sectores sociales y por los muchos medios de que disponen. El celo apostólico de la Iglesia no decae ni se duerme, pero el de sus enemigos cuenta cada día con nuevas fuerzas y recursos que los católicos no pueden contrarrestar por estar en manos de las sectas y agentes enemigos los principales instrumentos modernos de difusión y propaganda impía y corruptora y tener a su favor la indiferencia religiosa y pasividad inalficida-

ble de muchos que debían oponerse con valor y energía, siquiera por el bien común amenazado, y no lo hacen o por cobardía, vano respeto, tibieza, o por otros móviles semejantes.

Mientras tanto, la campaña destructora y disolvente contra el matrimonio cristiano y la santidad del hogar doméstico, se intensifica y la ola de inmoralidad y rebajamiento de las costumbres públicas y privadas crece y crece y se extiende e invade todos los dominios y esferas sociales y amenaza sumergir el mundo en un nuevo diluvio de aguas pestilentes donde se ahoguen y desaparezcan todos los valores espirituales y cristianos y sobreviva únicamente el materialismo con todos sus bajos fondos si es que no se le anticipa más bien lo que le sucedió a la pentápolis nefanda y la sociedad termine en otro espantable mar muerto.

Y como tan infausto y horrible suceso debe evitarse y prevenirse por todos los medios y esfuerzos y sacrificios, es menester que unidos como un solo hombre y en falanje macedónica no solamente los católicos y creyentes, sino también todos los hombres que amen el orden y estimen y antepongan lo espiritual a lo material, la virtud al vicio, la justicia a la violencia, el derecho a la fuerza bruta, se conjuren y opongan a esa campaña infame y aterradora de los enemigos de la paz doméstica y dignidad y alteza del matrimonio, y se restaure y predomine en un seno la moral cristiana, las buenas costumbres de nuestros antepasados y se cierre a cal y canto la puerta a cuanto conspira por destruirlos y entronizar el reinado de la inmoralidad y la corrupción.

Empero, si no se quiere escribir con agua y arar en el mar, es preciso acudir a su único y verdadero restaurador, Jesucristo, y hacer que presida y reine en la familia con su celestial doctrina y divinos mandamientos y la práctica de las virtudes domésticas y cristianas, que destierren los vicios, el desorden y la corrupción de las costumbres neopaganas. De otra manera no se podrá restaurarla y santificarla según lo exige su naturaleza y su altísima misión en la sociedad. Pues en vano dice el salmista trabajarán por edificar la ciudad, y hacerla próspera y feliz, si no es con la ayuda y protección de Dios que la guarde de sus enemigos y preste valor y esfuerzo necesarios a sus moradores.

Porque, precisamente, la causa de su decadencia y desmoralización no ha sido otra que el haber desterrado a Dios de su seno y sustituirlo por su mortal y perpetuo enemigo, Luzbel, homicida y adversario irreconciliable del hombre desde el principio. Desechado la moral del santo Evangelio y seguido y abrazado las costumbres neopaganas del siglo, donde no reina sino la sensualidad, la codicia y la soberbia, al decir del evangelista y discípulo amado del divino Maestro: no podía ser otro el fruto: quien siembra vientos, cosecha tempestades...

PARA RETRATOS DE VALOR

Foto Wolf

COMPANIA PANAMEÑA DE LICORES
SODERIA—PERFUMERIA

ÁVENIDA NORTE 45—TELEFONO 605

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

NOTICIAS LOCALES

La carretera transistmica será comenzada pronto

Según declaración del Secretario de Higiene, Beneficencia y Fomento, los dos millones de dólares del empréstito, contratado con el Import and Export Bank de los Estados Unidos, para la construcción de la carretera transistmica serán entregados tan pronto la Comisión mixta creada por el nuevo Tratado del Canal determine por donde ha de pasar el llamado "corredor de Colón" y señale su curso y linderos. Además deben definirse el grado de las curvas y los declives de dicha carretera.

Ultimados estos detalles, que afirma lo serán pronto, comenzarán los trabajos, los que serán supervigilados por inspectores americanos.

Iglesia de Río Abajo

Las actividades que despliega doña Graciela G. de Arosemena para la realización de la obra, que con tanto entusiasmo ha acometido, son garantía de que esta vez si alcanzarán los vecinos de Río Abajo que sea un hecho la construcción de la Iglesia católica de Río Abajo.

Feria a beneficio de San Francisco

La acostumbrada feria semestral para atender a la obra de reconstrucción de nuestro histórico y hermoso templo de San Francisco se llevará a efecto en el Malecón del Teatro Nacional en las noches de los días 31 de Agosto, 1º y 2 de septiembre.

El entusiasmo y preparativos para esta gran fiesta promete un resultado halagador, como bien lo merecen las damas que con tan noble empeño trabajan sin desmayo en esta grande obra que es orgullo de nuestra Patria.

Novena del Inmaculado Corazón de María

En la Santa Iglesia Catedral se ha dado comienzo a esta novena que los Misioneros y Archicofrades dedican al Inmaculado Corazón de María, los días 17 al 25 de agosto.

Mañana.—A las 6 y 30, Misa cantada al Corazón de María

durante la cual se rezará el ejercicio de la Novena y acompañará el órgano.

Tarde.—A las 7.30, Ejercicio solemne de la Novena con Exposición de S.D.M., rezo del santo Rosario, sermón, bendición, Salve e imposición del Santo Escapulario.

La parte musical estará a cargo de los mejores coros de la ciudad, que ejecutarán escogidas Ave Marías, Plegarias, Gozos al Corazón de María de renombrados autores.

Día 25 Fiesta Principal

Mañana.—A las 6, Misa de Comunión general por el Exmo. Sr. Beckmann.

A las 10, Misa a gran orquesta por un renombrado coro de la ciudad.

Tarde.—A las 4 conclusión de la Novena, Ejercicio propio del día, procesión con la Imagen del Corazón de María por el Interior de la Catedral.

Terminarán estos solemnes cultos desfilando los fieles ante la Imagen del Purísimo Corazón.

Advertencias: Todos los días se leerán las Peticiones que los fieles depositen en la alcancía que estará junto a la veneranda Imagen.

Todos los fieles pueden ganar una Indulgencia Plenaria visitando la Iglesia Catedral, desde las 12 del día 24 de agosto hasta las 12 de la noche del día 25 de agosto.

Cuantos deseen ingresar en la Archicofradía del Corazón de María, pueden pasar por la sacristía de la Catedral, donde se les anotarán los nombres en el registro de la Archicofradía.

La comunión general de los Archicofrades tendrá lugar el 24 en la misma misa de 6:30 y se repartirá un bonito recuerdo.

El día 26 habrá solemne funeral por los Archicofrades fallecidos durante el año.

Oh Corazón Inmaculado de María, compadeceos de nosotros.

Refugio de pecadores, rogad por nosotros.

Oh dulce Corazón de María, sed la salvación mía.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Inglaterra

La forma en que los britanos reaccionan ante los asaltos aéreos, ha sido descrita por un reporter del Daily Express que desde una aldea en la costa sureste escribe:

"La gente de aquí, caseras y tenderos de menor cuantía, continúan su humilde vida ordinaria con un gesto de suprema indiferencia. Esta es la especie de incidente a que quiero aludir:

"Hoy me cogió un asalto aéreo encontrándome de pie en una loma de las afueras de una aldea. Una mujer que llevaba una cesta de compras y que iba acompañada por un perrito faldero, marchaba por el camino. Ella y yo nos sentamos bajo el amparo de un seto de madreelvas mientras el traqueteo y los zumbidos seguían por sobre nosotros. Y esto fue lo que ella me conversó:

—Cómo me molestan! Apenas si puedo hacer algo mientras andan por aquí. (Y estaban sobre nuestras cabezas). Otra cosa (siguió diciendo): qué es lo que esos andan maromeando con nuestras decoraciones? qué quieren con ellas? (Las decoraciones son cierta especie de convólvulos por los cuales la mayoría de la gente de aquí siente afecto personal y les dan nombres cristianos):

"El ruido de las máquinas se apagó un tanto, y la mujer siguió diciéndome:

—Caramba! Si los cañones no se alejan, hoy no puedo terminar mis compras. Ven, Pinky, vámonos.

"La mujer ató la cadenilla al collar de su perrito, y se marchó loma abajo.

"Hacia el frente de ella había un hombre dando de comer a sus marranillos, y siguió tranquilo haciéndolo.

"Dos chicos estaban cogiendo habas, y continuaron en su tarea.

"Unos obreros siguieron reparando un techo que probablemente había sido dañado el día anterior por el mismo "messerschmitt" que volaba por sobre sus cabezas mientras ellos trabajaban.

"Un oficial del ejército con quien hablé sobre esto, lo comentó admirablemente:

—Realmente —me dijo— estas gentes han conquistado por completo nuestra admiración. Se habla muchísimo acerca de que la población civil estorba nuestras labores. No hay nada de eso; qué insensatez! Es éste precisamente el escenario en que a uno le gusta trabajar. Ver a estas gentes tan despreocupadas y naturales, es un fortificante. Eso nos hace comprender precisamente por qué estamos en el ejército!"

"Esta es la manera como el Ministro del Aire comprueba las pérdidas y ganancias en las batallas sobre el Canal de la Mancha"—escribe el corresponsal aéreo del Daily Mail—"Hay que haber visto al avión estrecharse para que se le tome en cuenta; la aseveración del piloto tiene que ser corroborada por un camarada o por uno de los artilleros. A los pilotos y testigos se les interroga estrechamente por los funcionarios de la pesquisa, y si hay la menor duda de lo que afirman, no se toma en cuenta. Las batallas se representan gráficamente tan pronto como regresan las escuadrillas, y se hacen entonces las más cuidadosas verificaciones. Esto evita que dos pilotos se atribuyan el mismo enemigo y que éste se cuente así dos veces. El cuidado que se toma explica el porqué las declaraciones británicas sobre pérdidas y ganancias se hacen horas después que las alemanas. Confianza implícita puede ponerse en lo que dice la Real Fuerza Aérea tanto sobre pérdidas como sobre triunfos. La falacia del método alemán de hacer aseveraciones fantásticas se comprueba con el comentario de un piloto alemán derribado el 12 de Agosto, que dijo:

—El domingo perdimos por lo

menos 50 aeroplanos.

"Alemania oficialmente declaró que había perdido sólo 17. Y como se ve, así no consigue engañar a sus propios hombres ni estimular su moral".

Lo que sigue son extractos de informaciones americanas concernientes a los asaltos contra Inglaterra.

Un corresponsal de la United Press, describiendo el asalto contra Portsmouth, comunicó:

"Fué el más violento ataque contra Portsmouth desde cuando la guerra empezó, pero la gente permaneció tranquila y los testigos quedamos impresionados por el espíritu y la calma con que procedieron los servicios de precaución y defensa".

Otro corresponsal de la Prensa Unida que visitó a Bristol, dice:

"Este gran puerto continúa su tarea vital de suministrar alimentos y municiones a la nación, y proveyéndola de sus armas más efectivas. Ni una sola bomba nazi ha caído sobre algún objetivo de importancia durante las varias ocasiones en que han sido lanzadas desde los aviones enemigos sobre la ciudad. La apariencia de las calles, de las tiendas, de los parques, de los cines y otros lugares, es enteramente normal. Las fábricas están hoy en Bristol funcionando a toda capacidad, y el puerto no ha sufrido daño alguno".

Un escritor muy conocido, Vincent Sheean, quien visitó el centro de control de Comando de Combate del sureste, dice:

"El sistema de dispersión de aerodromos es tan bueno y las comunicaciones son aquí tan rápidas, que son capaces de presentar combate inmediatamente dondequiera y cuandoquiera aparece un ataque. Muchas lecciones fueron aprendidas de los fracasos en Francia. Oír los informes que vienen y las órdenes que salen, es adquirir una nueva fe en el Comando de Combate. El sistema de tarjetas y hojas de información demuestra las bases sólidas que tienen los comunicados del Ministerio del Aire".

Al tratar de los asaltos aéreos de los alemanes contra Inglaterra, el New York Times escribe:

"En cuanto a las fábricas de aviones, todavía no hay señal alguna de interrupción en la producción británica, que llega actualmente a un total cercano a 2.000 máquinas por mes. Según su apariencia, las estaciones de ferrocarril y las de despacho de gasolina permanecen comparativamente incólumes en todo el territorio británico.

"Y sobre esas estaciones no ha habido ataque, por persistente que haya sido, que sea comparable al martilleo implacable que los británicos han practicado sobre los grandes patios de los ferrocarriles en las regiones del Ruhr y del Rhin. La Gran Bretaña es un vasto blanco, y sus centros vitales están muy bien defendidos y distribuidos, pero los britanos obran con mucha cordura al prevenir a sus propias gentes diciéndoles que aun quedan por venir peores asaltos. Esas gentes tienen una ventaja inapreciable, un haber que vale mucho más que todas las defensas: la calma inalterable, persistente y el espíritu moral de disciplina de individuos libres".

NOTICIAS RELIGIOSAS

Ciudad Vaticana

El gobierno alemán ha rechazado la petición que hiciera el Vaticano en favor de sus Representantes en Bélgica y en Holanda. Después de haber decidido el Gobierno Nazi eliminar las representaciones diplomáticas acreditadas ante los Gobiernos de Bélgica y Holanda, pidió la Santa Sede que permitiera permanecer en Bruselas a su Nuncio, su Excelencia Mons. Clemente Micara, y en La Haya a su Internuncio en Holanda, su Excelencia Mons. Paolo Giobbe, aunque fuera solamente como Delegado Apos-

Francisco Beckmann C. M.

Obispo titular de Telmisso y Auxiliar del Exmo. Señor Arzobispo de Panamá, se complace en invitar por este medio a todos los Caballeros Católicos, a un curso de religión que dictará todos los miércoles, a las cinco de la tarde, en los salones de la Acción Católica, en el antiguo Palacio Arzobispal.

CIRCULAR

Uno de los más caros deseos que abriga la Asociación de Hijos de María de la Parroquia de Cristo Rey, es la de poseer una biblioteca selecta en donde no sólo las socias, sino todas las personas se acerquen en la seguridad de hallar instrucción y recreación en sus libros.

El día señalado para su inauguración es el sábado 31 del presente mes, pero contando con pocas obras y sabiendo que Ud. es amante de la buena lectura, le rogamos cooperar con nosotros en el sentido de aumentar nuestra biblioteca, obsequiándonos algunos libros o revistas, favor que obligará nuestro reconocimiento y gratitud.

Convencidas de que nuestra solicitud tendrá buena acogida de su parte, somos de Ud.

Muy Attas. SS. SS.,

ASOCIACION DE HIJAS DE MARIA.
Parroquia de Cristo Rey, Agosto 1940.

tólico sin carácter alguno diplomático. A ello se ha negado rotundamente el Gobierno Nazi. No es de extrañar, conociendo las tendencias de Hitler y de sus adláteres.

Ante esta negativa del Gobierno de Hitler, Monseñor Micara ha vuelto a Roma. Al darle la bienvenida el Osservatore Romano, recuerda que su Excelencia el Arzobispo Micara fué auditor en la Nunciatura Apostólica, en 1916 y que entonces podía la Santa Sede atender libremente al desenvolvimiento de su misión religiosa y caritativa con satisfacción de las autoridades belgas y de las alemanas, que entonces ocupaban Bélgica, pero que ahora esto es imposible. Es que entonces no gobernaba a Alemania un gobierno paganzado como el actual.

Así las cosas, el Santo Padre ha decidido no ir durante este verano a su residencia veraniega de Castelgandolfo, a fin de estar en más íntimo contacto con los acontecimientos europeos y proporcionar algún consuelo con su presencia a sus hijos espirituales de la diócesis de Roma.

Y mientras el Santo Padre así atiende al bien espiritual de sus hijos en Cristo y tan solícito está por aprovechar toda ocasión para procurar hacer cuanto esté de su parte en pro de las naciones beligerantes, no cesa en sus esfuerzos tendientes a aliviar la crítica situación de los que sufren en país extranjero. Ultimamente ha hecho generosas ofertas para ayudar a los refugiados polacos en Italia y Portugal así como también a los refugiados en otras naciones.

Y no contento con esto, el Santo Padre atiende, por medio de su Secretaría de Estado, a los muchos ruegos que de todas partes le llegan, suplicándole su poderosa ayuda para obtener alguna información acerca de amigos, parientes o conocidos, prisioneros de guerra. A pesar de las muchas y graves dificultades que esto implica, los esfuerzos del Vaticano se han visto y se ven recompensados en muchísimos casos con satis-

factorio éxito. Pueden decir algo parecido todos esos *videdores* políticos, denigradores de la Santa Sede, y que siempre están fingiendo sentimiento de humanidad cuando nada hacen por ella, buscando solamente la satisfacción de sus propios egoísmos?

Ansioso el Santo Padre de evitar que la ciudad de Roma, dado su carácter, que bien puede denominarse sacro e internacional, sea bombardeada, ha tratado sobre este asunto con los Gobiernos de París y Londres. El periódico "Liberty of Fribourg", Suiza, afirma basándose en los reportes de la prensa norteamericana, que el Papa no ha recibido ninguna contestación. En cambio, el Osservatore Romano asegura haber recibido el Santo Padre respetuosas y tranquilizadoras respuestas de los Gobiernos de ambas naciones.

Unos 30 artistas han presentado sus diseños a la Comisión de Cardenales, encargados de la erección del monumento en honor de su Santidad Pío XI, presidido por su Eminencia el Cardenal Nassali Rocca de Corneliano, Arzobispo de Bolonia. El mismo Santo Padre examinó esos diseños. Créese que no se hará determinación alguna hasta el próximo octubre, en que se reunirá la Comisión.

VIDA LITURGICA

DOMINGO XV DESPUES DE PENTECOSTES

Con este Domingo suele coincidir en los mallines la lectura del libro sagrado de Job, de aquel venerable patriarca, pladoso y rico, de la tierra de Idumea, a quien Satanás quiso tentar, con ánimo dañado de ver si realmente servía a Dios con desinterés o bien porque le había colmado de honores y hacienda. Satanás, que nunca está ocioso y tiene ordenadas todas sus huestes para tentar a los pobres mortales, se presenta a Dios cierto día y le pide permiso para tentar a Job y privarle de sus riquezas, de las consideración y forma que tenía y de su misma salud corporal. Y así sucedió.

En poco tiempo, Job lo fué perdiendo todo y vióse precisado a limpiarse sus purulentas llagas, desnudo sobre un inmundito basurero.

También la Iglesia pide hoy nos veamos continuamente defendidos contra los asaltos rabiosos del demonio, de ese eterno homicida, que nos sorbería la sangre si posible le fuese, y acabaría en un sólo día con todos los hombres.

La tentación vendrá también para nosotros, pues el angel de Satanás azotó al mismo S. Pablo. Pero en medio de todo saldremos triunfantes por la esperanza firme que tenemos en la poderosa ayuda de

Aquel que nos amó, de Aquel de quien el santo Job decía: "Yo bien sé que mi Redentor vive y que en el último día he de resucitar de la tierra y que estos mismos ojos le contemplarán. Un día también oír la voz de Dios, el cual alargará su diestra al que es obra de sus manos".

Pasada la prueba, en la cual fué hallado fiel servidor, Job recibió por duplicado todo lo que antes había poseído.

Pues bien: la Iglesia, representada en Job, pide hoy a Dios que la purifique, ampare, salve y gobierne. Con el Salmista exclama: "Inclina, Señor, tus oídos y óyeme, porque soy pobre e indigente".

Luego con el Salmo del Ofertorio dice también: "He esperado al Señor, y al fin me ha mirado y ha oído mi oración y ha puesto en mis labios un cántico nuevo, el cántico de las almas cristianas resucitadas a la vida de la gracia. Por lo cual justo y "bueno es alabar al Señor y pregonar sus misericordias". El es verdaderamente un Dios grande y Rey grande sobre toda la tierra.

La Epístola refiérese enteramente a la vida sobrenatural que el Espíritu Santo dió a las almas en las fiestas de Pentecostés. "Si vivimos a impulsos del Espíritu Santo, obremos como movidos por El", siendo por lo mismo humildes, mansos y caritativos con los que pecan, máxime al considerar que nosotros mismos somos flacos, y tal vez más que ellos; razón por la cual S. Felipe Neri decía todos los días al Señor: "Señor, tenedme de vuestra mano; porque síno, capaz soy de hacerlos traición".

CATOLICOS, prestad vuestra cooperación a la buena prensa leyendo y difundiendo "Adelante", y mandando vuestros trabajos a la Imprenta de la "Acción Católica".